
別紙１

 開催日及び場所

委員長

委　 員

委　 員

 審議対象期間

 契約の現状の説明

 抽出委員の選出

 抽出案件 ３件 （備考）

 随意契約（公共工事） -件

 競争入札（物品役務等） １件

 随意契約（物品役務等） -件

 応札（応募）業者数１者関連 ２件

委員による意見・質問、それに
対する回答等

委員会による意見の具申又は
勧告の内容

 その他

　小 谷　　学　　（金沢学院大学経営情報学部　准教授）

　委員の互選により中村委員を次回抽出委員に選出。　委員の互選により中村委員を次回抽出委員に選出。

　契約件名　　　　 ：平成28年度福井県内合同宿舎外壁改修等工事
　契約相手方　　　：大北久保建設　株式会社（法人番号　3210001010057）
　契約金額　　　　 ：128,412,000円
　契約締結日　　　：平成28年７月20日
　担当部局　　　　 ：北陸財務局

財務省第７入札等監視委員会  　平成28年度第２回定例会議審議概要

　平成28年12月22日　（木） 　金沢国税局　１階大会議室

 委　　　員

　西 村  　　茂　（金沢大学法学類　教授）

　中 村  明 子　（松本洋武法律事務所　弁護士）

  平成28年７月１日　～　平成28年９月30日

　なし

　以下のとおり

　平成28年７月～９月の契約実績

　なし

　契約件名　　　　 ：郵便発送代行業務
　契約相手方　　　：佐川急便　株式会社　北陸支店（法人番号　8130001000053）
　予定調達総額　 ：15,944,022円
　契約締結日　　　：平成28年8月4日
　担当部局　　　　 ：金沢国税局

競争入札（公共工事）の「平成２８年度平和宿舎Ｂ22号棟エレベータ改修工事」案件並びに
競争入札（物品役務等）の「郵便発送代行業務」案件に同じ

 競争入札（公共工事）

　契約件名　 　　　：平成２８年度平和宿舎Ｂ22号棟エレベータ改修工事
　契約相手方　　　：株式会社　日立ビルシステム（法人番号　2010001027031）
　契約金額　　　　 ：29,052,000円
　契約締結日　　　：平成28年８月26日
　担当部局　        ：北陸財務局

２件



　総合評価落札方式については、公共工事の品質確保の観点か
ら、一定規模以上の建築一式工事において、各工事の難易度や
民間業者の工夫の余地の程度を踏まえ、個別に判断した上で実
施している。
　今回のような技術的な工夫の余地は小さいものの、多工種がか
らむ改修工事については、今後も総合評価落札方式を採用する
予定である。

　本件については、総合評価落札方式を採用している
が、どういった工事に総合評価落札方式を採用するのか。

平成25年３月に国交省が公表した｢国土交通省直轄工事にお
ける総合評価落札方式の運用ガイドライン｣に基づき、今回の工
事は、「施工能力評価型」の「Ⅱ型」により実施している。

　評価の手法について簡単に説明すると、「技術提案評価型」
は、技術的工夫の余地が大きい工事を対象に、技術提案（具体
的には、部分的な設計変更を含む提案、工法が複数ある場合の
提案等）を求めて民間企業の優れた技術力を活用し、公共工事
の品質をより高めることを期待する場合に適用するものである。

【契約一覧表】
・金沢国税局

「サーバーラック購入等」案件について、サーバーの購
入はないのか。

【案件　１】
　「平成28年度福井県内合同宿舎外壁改修等工事」

　契約相手方　　　：大北久保建設　株式会社
　　　　　　　　　　　　（法人番号　3210001010057）
　契約金額　　　　 ：128,412,000円
　契約締結日　　　：平成28年７月20日
　担当部局　　　　 ：北陸財務局

　本件は総合評価落札方式のうち、施工能力評価型Ⅱ型
を採用しているが、この評価型について教えて欲しい。

「施工能力評価型」は、技術的工夫の余地が小さい工事を対象
に、発注者が示す仕様に基づき、適切で確実な施工を行う能力
を確認する場合に適用するものである。

　本工事については、予定価格が１億円を超えているものの、技
術的工夫の余地が必ずしも大きくなく、施工計画を求めずとも企
業の工事実績、優良工事表彰等の有無、また、技術者の施工経
験、優良建設技術者表彰の有無等から、企業・技術者が確実に
工事を遂行する能力等を評価することができると判断し、入札参
加者や発注者の負担軽減も加味し、「施工能力評価型」の｢Ⅱ型」
を採用したものである。
　また、この「施工能力評価型（Ⅱ型）」の総合評価落札方式につ
いては、平成26年度以降より、当局の宿舎の大規模な外壁改修
等工事において採用している手法である。
　なお、当局では、公務員宿舎の新築工事等の場合には、「Ⅰ
型」の採用を検討したいと考えている。

　当局ではこれまで4回総合評価落札方式を採用したが、すべて
最低金額で応札した業者が落札している。

　これまで総合評価落札方式の入札において、高額で応
札した業者が低額で応札した業者より評価値が上回って
落札した事例はあるのか。

　サーバーについては、国税庁において一括で調達している。

意見・質問 回答

　公共工事以外にも総合評価落札方式を採用している事
例はあるのか。

　自動車交換購入において総合評価落札方式を採用している。

　
　女性の活躍・推進を評価項目に加えることを検討してほ
しい。

　28年3月に内閣府より公共調達において、女性の活躍・推進と
いったワーク・ライフ・バランスを推進する企業を評価するようにと
した実施要領が発出されている。当局としては今後、本省の指示
を踏まえ対応していきたい。



意見・質問 回答

ｅ－Ｔａｘの普及により所得税等確定申告書の発送件数
は減少しているのか。

　年々、確定申告書の送付件数は確実に減少している。

【案件　３】
「郵便発送代行業務」

　契約相手方　　　：佐川急便　株式会社　北陸支店
　　　　　　　　　　　　（法人番号　8130001000053）
　予定調達総額　 ：15,944,022円
　契約締結日　　　：平成28年8月4日
　担当部局　　　　 ：金沢国税局

【案件　２】
「平成28年度平和宿舎Ｂ22号棟エレベータ改修工事」

　契約相手方　　　：株式会社　日立ビルシステム
　　　　　　　　　　　　（法人番号　2010001027031）
　契約金額　　　　 ：29,052,000円
　契約締結日　　　：平成28年８月26日
　担当部局　       ：北陸財務局

１者応札解消に向けて、来年度はどのように実施してい
くのか。

　来年度においては、参加資格等級の拡大を検討している。

当該業務は毎年度実施している案件だと思うが昨年度
の入札参加者数を教えてほしい。

　昨年度は２者参加している。

工期が半年以上となっており、長く感じるが、どういった
理由なのか。

本工事は、既設エレベータ2基の部分的な改修ではあるが、制
御盤や巻上機などエレベータの運行に極めて重要な機器の交換
を行うものであり、こうした製品は在庫で対応するのではなく受注
生産となり、製作期間など現地での実際の工事着手までに4～5ヵ
月程度必要である旨を設計時にヒアリングしていたため、これに
現地工事期間として約1ヵ月程度と竣工書類とりまとめ期間を考慮
して、7ヵ月の工期を設定したものである。

　平和町地区に宿舎は何棟あり、どういった者が入居して
いるのか。

　A地区6棟、B地区8棟、C地区5棟の計19棟である。
　入居しているのは、金沢市内の出先を中心とした各省各庁の国
家公務員である。

　このようなエレベータ改修工事が頻繁にあるようであれ
ば、まとめて発注した方がコスト的に有利ではないのか。

　北陸管内においてエレベータを備えている宿舎は多くないう
え、また、今回の改修の対象となったエレベータは戸開走行保護
装置・地震時管制装置を備えていない平和町地区の2棟のみで
ある。


